

Landeshauptstadt München, Baureferat

Bezirksausschuss 3 Frau Dr. Svenja Jarchow-Pongratz Geschäftsstelle Mitte Tal 13 80331 München Gartenbau Unterhalt Nord Bau-G2

81660 München Telefon: 089 233-60402 Telefax: 089 233-60405 Dienstgebäude:

Friedenstr. 40 Zimmer: 6.225

Ihr Schreiben vom 23.07.2021

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum 28.09.2021

Bepflanzung der Straßenbäume mit Efeu

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 02753 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 3 Maxvorstadt vom 13.07.2021

Sehr geehrte Frau Dr. Jarchow-Pongratz, sehr geehrte Damen und Herren,

in seiner Sitzung am 13.07.2021 beschloss der Bezirksausschuss 3 den Antrag, Bäume im öffentlichen Straßenraum mit Efeu zu bepflanzen.

Dazu nimmt das Baureferat (Gartenbau) folgendermaßen Stellung:

Der Baumbestand, der im Verantwortungsbereich des Baureferates (Gartenbau) liegt, muss zur Aufrechterhaltung der Verkehrssicherheit 2 x im Jahr kontrolliert werden. Das sind insbesondere Bäume auf oder an öffentlichen Verkehrsflächen und in Grünanlagen. Ziel ist es, entstandene Schäden, Schadsymptome oder Gefahren rechtzeitig zu erkennen und zu beseitigen, um so die Verkehrssicherheit gewährleisten zu können und eine möglichst optimale Entwicklung der Gehölze sicherzustellen.

Für eine ordnungsgemäße Baumkontrolle muss der Stammfuß und der Stamm eines Baumes voll einsehbar sein, um mögliche Beeinträchtigungen der Verkehrssicherheit frühzeitig erkennen zu können. Wenn sich z.B. eine Morschung oder ein Pilzbefall unter dem Efeubewuchs ausbreitet, kann diese nicht mehr oder zu spät entdeckt werden. Um die Baumkontrolle im vorgeschriebenen Maße durchzuführen, müsste der Efeu regelmäßig (zwei mal pro Jahr) teilweise oder ganz entfernt werden.

U-Bahn Linie 5 Haltestelle Ostbahnhof S-Bahn alle Linien Haltestelle Ostbahnhof Straßenbahn Linie 21 Haltestelle Haidenauplatz Bus Linien X30, 54, 58, 68, 100 Haltestelle Haidenauplatz Bus Linie 59 Haltestelle Ampfingstraße Postanschrift: Baureferat 81660 München Hausanschrift: Friedenstraße 40 81671 München

http://www.muenchen.de

Daher kann das Baureferat (Gartenbau) eine gezielte Bepflanzung mit Efeu an Straßenbäumen leider nicht durchführen.

Der BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02753 ist somit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.